

DECLARATION DE LA FRANCOPHONIE SYNDICALE A L'OCCASION DE LA JOURNEE INTERNATIONALE DE LA FRANCOHONIE LE 20 MARS 2010

Bruxelles le 20 mars 2010

Les travailleuses et les travailleurs membres de la Francophonie Syndicale de la Confédération Syndicale Internationale (FS/CSI) commémorent, aujourd'hui le 20 mars, la Journée Internationale de la Francophonie.

La célébration de cette année coïncide avec le 40^{ème} anniversaire de l'Organisation Internationale de la Francophonie qui pendant quatre décennies s'est attelée à œuvrer pour la paix, la démocratie, les droits de l'homme sans oublier le développement durable, la solidarité et la diversité culturelle et linguistique. Certes beaucoup de progrès ont été accomplis mais un long chemin reste à parcourir dans un monde qui s'illustre de plus en plus par l'inégalité et l'oppression des plus faibles.

Notre monde, selon certains experts, se relève peu à peu de la crise économique et financière qui l'a secoué ces deux dernières années, mais les solutions préconisées restent encore en deçà des attentes des masses laborieuses et particulièrement dans la plupart des pays francophones qui célèbrent le 50^{ème} anniversaire de leur accession à l'indépendance. En effet, comme on le craignait à juste raison, ce sont les travailleuses et les travailleurs ainsi que les couches les plus vulnérables qui ont payé le prix fort de cette crise. Selon les statistiques du Bureau International du Travail, les pertes d'emploi ont sensiblement augmenté dans toutes les régions du monde et il y a une quasi certitude que si cette tendance continue, le nombre de chômeurs pourrait atteindre 230 millions de personnes. En outre, plus de 200 millions de personnes, la plupart dans les économies en développement, viendraient grossir le rang des travailleurs extrêmement pauvres.

La FS/CSI en appelle donc aux gouvernements pour qu'ils s'engagent résolument à mettre en œuvre les stratégies préconisées par le pacte mondial pour l'emploi de l'Organisation Internationale du Travail. C'est la seule voie qui pourra permettre de sortir de la crise et de rendre à des millions d'homme et de femmes leur dignité par le travail.

Le 20 mars est aussi l'occasion pour la FS/CSI de saluer aux côtés de la Confédération Syndicale Internationale, la lutte des syndicalistes en République de Guinée et au Niger pour le respect des droits humains et syndicaux, ainsi que pour les principes et valeurs de la démocratie, seul moyen de créer les conditions favorables pour un développement durable dans la paix et la concorde.

La FS/CSI exprime également sa solidarité profonde aux travailleurs et travailleuses d'Haïti ainsi qu'à l'ensemble de la population du pays suite au tremblement de terre survenu au mois de janvier. Elle se félicite de la réaction rapide de la CSI ainsi de toutes ses affiliées qui a permis d'apporter une aide urgente aux travailleurs et à leur famille. Elle encourage le mouvement syndical dans son initiative à organiser une conférence internationale pour faire le point en Haïti explorer les voies de la reconstruction.

La FS/CSI demande à ses membres de célébrer ce 20 mars 2010 en organisant des manifestations dans leurs différents pays pour le respect des droits humains et syndicaux, ainsi que le droit à un travail décent pour tous et pour toutes.